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Ata nº 09 /2022/CONSEME

Aos seis dias  do mês de outubro de dois mil e vinte e dois, às nove horas  realizou-se
remotamente, link meet.google.com/fdi-siys-zeh  reunião ordinária do Conselho Municipal
de  Educação - CONSEME,  com a  presença  dos  conselheiros: Fábio  Cunda,   Magali
Kehrwald da Silva, Alexandre Schweitzer,  Luciene Cristine Vieira, Angela Aparecida da
Silva, Aline Luiza Tonezer,  Aline Portela Zanon, Maria Ester Menegasso, Sirlei  Soares,
Mirella Padilha, Ivan Batistella, Paulo Edson de Oliveira, Suzana Carmem Maidana , Rita
de  Kácia  Thibes  secretária  e  assessora  técnica  do  CONSEME  e  a  diretora  geral  do
colegiado  da  educação  Marilene  Cardoso.  A  presidente  Maria  Ester  iniciou
cumprimentando a todos e dando início a pauta colocação em votação a ata 08/2022 que
foi aprovada por unanimidade pelos conselheiros presentes. Na sequencia apresentou o
parecer de funcionamento da Escola Cristã Gênesis situada a rua 1201, nº 252- o conselho
com  base  no  relatório  apresentado,  aprovou  por  unanimidade  a  autorização  de
funcionamento  para  atendimento  de  crianças  de  06  meses  a  06  anos  da  referida
instituição. Dando continuidade a presidente Maria Ester passou a palavra a conselheira
Mirella  representante  da  secretaria  de  educação  que  falou  sobre  o  andamento  dos
trabalhos realizados pela comissão do Plano de Gestão. Disse que estão sendo cumpridos
todos os prazos legais e que assim que o Decreto que normatiza a eleição do planos de
gestão estiver publicado a comissão reúne-se novamente com a intuito de finalizar o edital
que regula o processo eleitora das   eleições para diretores . Finalizou dizendo que este
processo tem previsão final de 180 dias. Marilene completou falando sobre o trabalho da
comissão e a importância de se entender e gestão democrática e que não se trata de uma
eleição direta e sim de um plano de gestão. Disse se tratar de um marco no município, que
a gestão democrática está fazendo com que os conselhos escolares  e as APPs sejam
fortalecidos, bem como incentivos para criação dos grêmios estudantis. Maria Ester falou
da importância deste processo e a necessidade de cumprir prazos visando atender o que
preconiza o Plano Municipal de Educação na meta 19, disse também ser suma importância
conhecer o perfil do profissional que está se candidatando a vaga, este gestor precisa ter
estilo de gestão democrática, mas ao mesmo tempo saber lidar com as demandas da
comunidade.  Disse que o processo de gestão é muito  complexo e necessita  que este
gestor passe por uma formação antes de assumir a função. Fábio falou sobre a questão
salarial e das unidades com mais de mil alunos, disse que se torna árduo o trabalho do
gestor em escolas muito grandes e de pouco interesse em participar do processo eleitoral
uma vez que o salário não é atrativo. Sugeriu que nestas unidades deveria ter um diretor
adjunto . Suzana reforçou dizendo que este desinteresse também é percebido nos núcleos
de  educação  infantil.  Luciene  falou  em  se   observar  o  modelo  de  governança  das
Organizações  da  Sociedade  Civil,  que  são  geridas  por  voluntários,  engajados  por
comprometimento e compromisso por uma causa ou por representar  seus pares.  Com
esse  modelo,  sugeriu:  1  -   gestores  eleitos  e/ou  indicados  pelos  próprios  colegas;
2  -  gestão  com  prazo  determinado  (não  mais  do  que  3  anos)  e  que  possa  garantir
estabilidade  nas  trocas  da  gestão  municipal  (de  4  em  4  anos)
3 - capacitação multidisciplinar de um ano, no mínimo, para os gestores (para estabelecer
confiança  para  toda  a  equipe  e  também  para  o  próprio  de  que  é  um  profissional
capacitado) 4 - criar uma equipe de apoio e também ela ser capacitada para trabalhar de
forma colaborativa e transparente 5 -  criar  parcerias com organizações de saúde, bem
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estar ou de educação para oferecer auxílio psicológico e mentoria para esses profissionais;
6 - oferecer oportunidades de participação em eventos da área (por exemplo: conferências
de educação,  cúpulas da ONU,  fóruns de discussão sobre  sustentabilidade,  etc),  para
atualização  do  profissional  mas  também  como  uma  premiação.  Sirlei  falou  sobre
importância do processo e se mostrou muito apreensiva em relação ao CEJA. Magali falou
sobre a situação emocional dos profissionais da educação, que muitos professores estão
doentes,  mas  que  estes  problemas  não  estão  relacionados  diretamente  a  problemas
escolares e sim uma carga pessoal também. Dando sequencia a pauta a presidente Maria
Ester solicitou a conselheira Mirella que fizesse a apresentação do calendário 2023 para
rede  municipal  de  Balneário  Camboriú.  De  acordo  com  avaliação  dos  conselheiros  o
mesmo atende as exigências que se refere ao número de dias letivos 203, contempla 3
paradas para atividades pedagógicas e conselhos de classe, com base nestas informações
o conselho por unanimidade aprova o calendário escolar da rede municipal para 2023.
Mirella continuou fazendo uso da palavra e apresentou Projeto  Educação de Jovens e
Adultos (EJA): motivação e práticas  para a formação da vida pessoal e profissional dos
alunos CEJA DEP. DOUTEL DE ANDRADE cujo objetivo é de  Promover o aprendizado
formativo para o mundo do trabalho, como política pública, favorecendo a qualificação e o
desenvolvimento profissional dos que estudam no CEJA (Centro de Educação de Jovens e
Adultos Dep. Doutel de Andrade). A presidente Maria Ester repassou o Projeto para as
conselheiras  Luciene  e  Sirlei  analisarem e  emitirem parecer  que será  apresentado  ao
Conselho na próxima reunião ordinária do CONSEME. A presidente Maria Ester passou a
palavra  a  secretária  Rita  que  falou  que  o edital  visa  convocar  representantes  dos
segmentos que compõe o CONSEME interessados a participar dos Fóruns de Eleição dos
membros, bem como estabelece as normas para o processo eleitoral das representações
junto ao Conselho Municipal de Educação de Balneário Camboriú – CONSEME, mandato
2023/2027; falou sobre não recondução de nenhum conselheiro conforme previsto na Lei
Federal 14113/2020. Na palavra livre presidente Maria Ester falou sobre a visita realizada
em um núcleo de educação infantil de Balneário Camboriú onde foram realizadas medição
de  salas  com  intuito  de  averiguar  o  tamanho  x  número  de  alunos,  comentou  que  é
necessário  dar  uma atenção especial  a  esta situação bem como  na organização dos
espaços.  Mirella  concordou  com as  colocações  da  presidente  e  disse  que  quanto  ao
número  de  alunos  nas  salas  a  mais  da  capacidade  se  deve  aos  encaminhamentos
recebidos via ministério público, mas que se tem feito o possível para que o número não
ultrapassem o recomendado. A próxima reunião do CONSEME ficou acordada  para 30 de
novembro.  Nada mais havendo a tratar,  encerrou-se a reunião, cuja ata será elaborada
pela secretária do conselho e assinada pelos conselheiros na próxima reunião.
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